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新华社休斯敦 11 月 25 日电

在 24 日召开的国际乒联代表
大会上，世界乒乓球职业大联盟
（WTT）理事会主席、中国乒协主
席刘国梁当选国际乒联执行副主
席。

从曾经驰骋赛场的运动员、教
练员，到当选中国乒协主席、WTT
理事会主席，随着身份不断转变，
刘国梁对于世界乒乓球的发展也有
了更多思考，但他对这项运动的热
爱从未改变。
“乒乓球是我一生最热爱的运

动，也是一生的目标，一辈子都会干
这个。”刘国梁在接受采访时说。
刘国梁说，2013年他竞聘国乒

总教练时，就在想着如何让乒乓球
这项运动在世界发展。“乒乓球不
能只属于中国，它是属于世界的。只
有世界发展好了，中国乒乓球发展
才会更好。”
刘国梁表示，这几年自己的位

置和身份发生了转变，与世界乒乓
球沟通和接轨的东西越来越多，想
法在一点点变为现实。不管是国际
乒联，还是WTT，目标和愿景都是
希望在全世界推广和普及乒乓球。
完成这一梦想和愿景，需要与中国
乒乓球的合作。
外界认为刘国梁是引领世界乒

坛最恰当的人选之一。但据了解，竞
选国际乒联主席需要进行非常复杂
而繁琐的筹备工作，而这个筹备的
过程与中国队备战东京奥运会的时

间相重合，最终刘国梁选择将自己
的全部精力投入到中国队备战工作
当中。

对此刘国梁解释说：“2018 年
当选中国乒协主席以后，我觉得最
重要的目标还是带领中国队在东京
奥运会上升国旗、奏国歌，奥运战略
还是重中之重。在最关键的时刻如
果让自己分心，可能会得不偿失。”
他还表示，自己可以通过这几年时
间对国际乒联内部的运行机制更熟
悉一些，也让大家更了解中国乒协
的想法。
刘国梁表示，他人生的上半场，

从运动员、主教练、总教练、中国乒
协主席、WTT理事会主席，到国际
乒联执行副主席，自己在一步一个
脚印，希望走得更扎实一点，能在每
个岗位上切实为乒乓球运动做出贡
献。

今年适逢纪念中美 “乒乓外
交”50 周年，休斯敦世乒赛开始
前，中国乒协与美国乒协向国际乒
联提交了允许中美混双配对参赛的
申请，该请求得到了国际乒联执行
委员会的批准，中国运动员林高远、
王曼昱分别与美国选手张安、卡纳
克配对参加混双比赛。
刘国梁是促成本次中美混双配

对参赛的关键人物。说起这个想法，
他说自己当时也是“灵机一动”。
“美国乒协听了之后非常积

极，表示愿意与中国选手搭档出战，
可以说双方的意见不谋而合。其实
之前张安在中国训练时，就多次表

示希望与中国运动员组对参赛。于
是中国乒协和美国乒协一起向国际
乒联提出了这个想法。”
此时距离抽签仪式前的报名截

止时间已经十分接近，中国乒协和
美国乒协联合提交了申请报告，经
过各方共同努力，在得到国际乒联
执委会全体成员的同意后，中美混
双配对参赛的方案最终实现。
“如果通过乒乓球这一载体，

通过两国乒乓健儿在赛场上的互
动，能够传递两国人民的友谊，大家
都会觉得这是乒乓球历史上的荣
耀。”刘国梁说，“如果再过 10 年、
20 年、50 年，人们在提到中美‘乒
乓外交’50 周年的时候，会记住中
美两国球员的第一次联合配对，会
记住林高远、王曼昱、张安、卡纳克
这四名运动员。”
在刘国梁看来，全世界都知道

中国乒乓球队是最强大的，中国作
为乒乓大国，应该彰显出这样的大
国风范，推动世界乒乓球的发展。
“我们可以拿所有的冠军，也可以
帮助推动世界各国乒乓球发展。这
是一个非常好的行动，向世界传递
中国的乒乓文化和体育精神。”
刘国梁认为，里约奥运会和东

京奥运会结束后，很多年轻人越来
越喜欢这项运动，这是非常好的趋
势。
对于本届世乒赛，刘国梁更愿

意站在备战巴黎奥运会的角度去看
待。“所有的比赛都是为巴黎做准
备的，作为世乒赛，我们需要拿成
绩，也需要锻炼队伍，锻炼队伍和拿
成绩不矛盾。世乒赛是一个非常好
的舞台，正好给年轻队员一个冲击
的舞台。”他说。
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空档一年 ， 备受瞩目的 2021
《法国足球》 金球奖将于下周回归。
在若日尼奥和莱万多夫斯基纷纷

“大热”一波后，随着颁奖典礼的日
益临近，越来越多的舆论将梅西视
为金球奖得主的不二人选。

尽管主办方出于保密原则一再

否认， 但外界的猜测的确有着充足
的理由。 抛开与巴塞罗那有点不欢
而散的结局不谈，在西甲的最后一
个赛季，梅西以 30 个进球捧得射手
王，这是当年仅获得联赛第三名、只
有国王杯在手的巴萨当季为数不多

的亮点之一。随后的美洲杯，梅西又
率领阿根廷赢得了阔别多年的大赛

桂冠。
平心而论， 这不是最出色的梅

西，与往年动辄五六十个进球相比，
梅西今年的数据不算突出， 但若横
向比较， 阿根廷人依然在顶级射手
的行列。较于几乎同期进行的欧锦
赛，美洲杯要暗淡许多，若考虑到这
是梅西出道以来在成年国家队的首

个大赛锦标， 就在无形中为奖杯增
添了附加值。

如同一个“学霸”面对每个考题
都能猜透这道题的考点一样， 在金
球奖最看重的个人表现和团队荣誉

两项“硬指标”上，梅西都交出了不
错的答卷，而且面对“金球奖”这道
题，梅西的最大竞争对手若日尼奥
和莱万多夫斯基都存在着明显的短

板。
曾几何时， 若日尼奥是金球奖

呼声最高的那一位， 这位以主力身
份在短期内先后赢得欧冠、欧锦赛
两项大赛冠军的意大利人一时风头

无两。技术出色、大局观强，拥有大
将风范， 没人会否定切尔西中场的
能力，可他就像是一位远离聚光灯
的幕后英雄， 平淡的个人数据让他
在金球奖的竞争中处于下风。如果
换成是克·罗纳尔多（C 罗），或者哪
怕是一个赛季只打入 20 球的前锋，
同时拥有“大耳朵”和德劳内杯，金
球奖几乎十拿九稳。

对若日尼奥更为

不利的是，在经过一个
高光的夏天后，他身上
的光环逐渐消失。作为
“蓝衣军团” 的第一点
球手， 在 12 码上向来
稳定的若日尼奥却在

世界杯预选赛中两战

瑞士连续两次罚丢关

键点球， 直接导致意大利队失去了
直通卡塔尔世界杯的机会。

或许有人会提到莫德里奇，这
位中场大师在 2018 年以世界杯亚
军的身份终结了 C 罗和梅西对金
球奖的长期垄断。 但与莫德里奇相
比，若日尼奥还差一个像皇家马德
里那样的“造势”团队。

去年七月，当《法国足球》以“疫
情影响使得缺乏足够公平的条件”
为由， 取消 2020 金球奖评选时，外
界一片哗然。因为无论如何，莱万多
夫斯基的获奖都合情合理。

2020 年，这名波兰射手的状态
始终处于高位：稳定的出勤率、全面
的得分手段、平均的进球分布、在关
键场次的核心级表现……从 “沙拉
盘”到“大耳朵杯”，从“小钢炮”到欧
冠最佳射手， 俱乐部层面的莱万拿
到了一切可以拿到的荣誉。 来到今
年，莱万依然保持高效的输出，在上
个赛季， 他还打破了由穆勒保持了
近 50 年的德甲单赛季进球纪录。33
岁的年龄，这让一切显得来之不易。

可惜的是 ， 在今夏的欧锦赛
中， 波兰队于小组赛中排名垫底，
打入三粒进球的莱万回天乏术，这
为他冲击金球奖蒙上了厚厚的阴

影。不久前，《法国足球 》主编帕斯
卡·费雷在采访中否认会因为去年
的停摆而设置两个金球奖，或者建
议投票者参考球员两年的表现。但
如果莱万真能脱颖而出，想必也不
会有太多争议，只因为他值得这份
肯定。

说到金球奖， 还必须提到一个
人，那就是 C 罗。作为一名五夺金
球的球员，葡萄牙人从来都是这项
至高荣誉的话题人物。今年，C 罗的
进球数依然亮眼，他拿到了意甲和
欧锦赛的最佳射手， 来到曼联后也
多次力挽狂澜， 可俱乐部和国家队
的成绩大大拖累了他在金球奖评选

中的竞争力。尤文王朝的坍塌、葡萄
牙队在欧锦赛上的过早出局、 一个
仍处于动荡期的曼联，注定让 C 罗
在今年成为金球奖的看客。

2021金球奖前瞻：梅西的独舞？

乒乓球，一生之爱
———访国际乒联执行副主席刘国梁
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